
45 делегатов с Алтая 
примут участие в XIX 
Всемирном фестивале 
молодежи и студен-
тов в 2017 году.И  

В России масштабный 
молодежный фестиваль 
дважды проходил в Москве. 
В нынешнем году он состоит-
ся в Сочи с 14 по 22 октября. 
В нем участвуют 20 тысяч 
человек в возрасте от 18 до 35 
лет. Среди них – лидеры мо-
лодежных некоммерческих 
организаций, журналисты, 
преподаватели вузов, уче-
ные, инженеры-конструкто-
ры, политики, представите-
ли студенческих профкомов 
и спортивных клубов, побе-
дители престижных творче-
ских конкурсов.

Сегодня активисты 150 
стран мира, желающие по-
пасть осенью в Сочи, про-
ходят электронную реги-
страцию на официальном 
сайте Russia2017.com (раздел 
«Участники»). Она продлит-
ся до 15 апреля. Данные 
поступят в региональный 
подготовительный комитет. 
После отбора по анкетным 
данным запланировано 
собеседование с людьми, 
которые могут войти в со-
став команды от Алтайского 
края. Список будет отправ-
лен в дирекцию фестиваля 
и окончательно утвержден 
до 15 мая. Можно поехать 

на масштабный форум и в 
качестве волонтера, подав 
заявку не позднее 31 марта 
(раздел «Волонтеры»). Кан-
дидатов пригласят на оч-
ное или скайп-интервью и 
предложат пройти обучение 
в Томске, Красноярске.Ч  , 

На фестивале 10 тысяч че-
ловек представят 85 субъек-
тов Российской Федерации. 
От Алтайского края в Сочи 
отправятся 25 участников и 
20 волонтеров. Несмотря на 
то, что до события больше 
полугода, в регионе сегодня 
активно формируют деле-
гацию.

На днях в Правительстве 
Алтайского края прошло 
заседание регионального 
комитета по подготовке и 
проведению международ-
ного форума. Его возглавил 
заместитель председателя 
Правительства Алтайско-
го края Андрей Щукин. Во 
встрече приняли участие 
представители органов 

исполнительной власти, 
подведомственных учреж-
дений, вузов и молодежных 
общественных объедине-
ний.

– Пока от края подано 
чуть больше ста заявок от 
молодых людей, желающих 
стать участниками фестива-
ля. Четыре человека на место 
– это низкая конкуренция. 
Мы должны отобрать силь-
нейших и достойно предста-
вить регион в Сочи, – сказал 
Андрей Щукин.

Начальник управления 
спорта и молодежной поли-
тики Алтайского края Елена 
Лебедева призвала вузы ак-
тивно привлекать студентов 
к мероприятию, не откла-
дывать отправку анкетных 
данных на крайний срок. В 

последние дни регистрации 
на сайтах часто происходят 
сбои. При прохождении оч-
ного этапа – собеседования 
с потенциальными членами 
делегации – предпочтение 
будет отдаваться англого-
ворящим или владеющим 
одним из шести языков ООН.

Представители алтайских 
вузов пообещали побороться 

за места под солнцем и пре-
доставить региональному 
подготовительному комите-
ту лучших студентов и вы-
пускников. В классическом, 
техническом, аграрном, пе-
дагогическом, медицинском 
университетах, а также в 
институте культуры уже 
формируют программу ме-
роприятий, которые прой-
дут под эгидой сочинского 
фестиваля.

Всемирный фестиваль 
молодежи и студентов прово-
дится с 1947 года. Организа-
торы – Всемирная федерация 
демократической молодежи 
и Международный союз сту-
дентов. Последний раз собы-
тие состоялось в 2013 году в 
Эквадоре. В нашей стране 
мероприятие проходило в 
1957 и 1985 годах в Москве. 
Цель масштабной встречи – 
консолидация молодежного 
мирового сообщества, укре-
пление связей, развитие меж-
национального и межкуль-
турного взаимодействия. 
Участниками сочинского 
фестиваля станут предста-
вители 150 стран.
Екатерина ЗЕЛЕНОВА
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
15 марта Ветер западный, 3-8 м/сек.,

с усилением до 13 м/сек., снег, 
мокрый снег, гололед.

16 марта Ветер северный, 3-8 м/сек.,
с усилением до 13 м/сек., по краю 
снег, гололед, изморозь, туман.

Ветер юго-западный, 5-10 м/сек.,
с усилением до 12 м/сек., без осадков, 

изморозь, туман, гололед.
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  НОВОСТИ .
Лидеры

по маслу и сыру
В 2016 году Алтайский край сохранил лидерство по 

производству сыров, сырных продуктов и сухой молочной 
сыворотки среди субъектов РФ. Также наш регион стал 
первым в России по выпуску сливочного масла.

По данным управления по пищевой, перерабатывающей, 
фармацевтической промышленности и биотехнологиям, за 
год производство молочных продуктов увеличилось на 2,2%: 
цельномолочной продукции стали больше выпускать на 2,9%, 
сливочного масла – на 5,3%, сыра – на 0,4%.

Сахарный край
На Черемновском сахарном заводе завершилась пе-

реработка рекордного для Алтайского края урожая са-
харной свеклы. 

По данным управления по пищевой, перерабатывающей, 
фармацевтической промышленности и биотехнологиям, из 
поступивших на переработку 1 млн 15 тысяч тонн свеклы 
Черемновский сахарный завод произвел 135 тысяч тонн 
сахара. Прошлогодние показатели превышены почти на 20%.

Реализация сахара-песка осуществляется как на терри-
тории Алтайского края, так и за его пределами.

Парковка
станет современной

В 2017 году появится первый парковочный комплекс 
у железнодорожного вокзала Барнаула.

Весной после схода снега здесь нанесут разметку, установят 
шлагбаум и дорожные знаки. Работы будут выполнены в 
соответствии с антитеррористическим законодательством.

Предполагается, что первые несколько минут будут бес-
платными. Водитель сможет спокойно высадить либо поса-
дить пассажира.

Как сообщают в пресс-центре городской администрации, 
вместимость парковки составит 140 мест. Предусмотрят бес-
платные места для инвалидов.

Зрелищные
бои роботов в Барнауле

14 марта в Барнауле состоятся командные бои роботов. 
Наблюдать их можно будет в АлтГУ на краевом конкур-
се по робототехнике и интеллектуальным системам.

В конкурсе участвуют школьники из Барнаула, Новоал-
тайска, Камня-на-Оби и ряда районов края.

Соревнования между роботами конструктора LEGO будут 
организованы по трем номинациям: «Сумо», «Траектория» 
и «Лабиринт». Организаторы обещают зрелищное шоу.

Всегда открыты двери
Сотрудники барнаульского роддома № 1 расскажут о 

грудном вскармливании.
С 14 по 16 марта в барнаульском роддоме № 1 будет проходить 

день открытых дверей. Коллектив родильного дома поделится 
с будущими мамами особенностями своей работы и опытом 
по вопросам грудного вскармливания.

Как сообщили в краевом Министерстве здравоохранения, 
более 50 лет роддом № 1 становится первым домом для многих 
жителей нашего города и края. Почти 150 тысяч младенцев 
появились на свет именно здесь.

Родильный дом № 1 Барнаула неоднократно становился 
лидером интернет-голосований среди участниц социальных 
сетей. Многие барнаульские мамы, побывав здесь однажды, 
возвращались в знакомые стены со вторым или третьим ре-
бенком.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Храним традиции. Шагаем в будущее
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  ФЕСТИВАЛЬ .
Встретимся в Сочи

  ЦИФРА .
Самым популярным на-

правлением использования 
жителями региона мате-
ринского капитала остает-
ся улучшение жилищных 
условий.

Из них свыше 75 тысяч 
частично или полностью 
погасили капиталом жилищ-
ные кредиты. Еще 30 тысяч 
семей решили свой квартир-
ный вопрос без привлечения 

кредитных средств. 5 тысяч 
владельцев капитала напра-
вили эти деньги на обучение 
детей.

Со второй половины 2016 
года закон позволяет тратить 

маткапитал на социальную 
адаптацию детей-инвалидов, 
однако желающих использо-
вать на это государственную 
субвенцию пока нет.

Евгений ШУМИЛОВ

ПОДПИСКА‐2017

Квартирный ответ

Алтайский край стал 
одним из лидеров по ро-
сту турпотока в стра-
не. Целый ряд руково-
дителей федеральных 
ведомств советуют 
отдыхать в нашем 
регионе.Г  

На минувших выходных 
в Москве прошла Междуна-
родная туристская выставка 
«Интурмаркет-2017». Уже в 
пятый раз край был ее стра-
тегическим партнером. Экспо-
зиция разместилась в самом 
центре выставки на 800 кв. м. 
Каждый гость мог найти ответ 
на вопрос, почему нужно ехать 
на Алтай.

Для Алтайского края имен-
но «Интурмаркет» – главная 
выставка. Там представлены 
все возможности региона: по-
знавательный, экологический, 
спортивный, оздоровитель-
ный туризм. Очень широко 
применены мультимедийные 
технологии, с их помощью 
показан каскад водопадов на 
реке Шинок, туризм во все 
времена года. Отдельной те-
мой являются экологически 
чистые продукты. За нашими 
сыром, медом, лимонадом, 
сладостями выстраивались 
огромные очереди.

– Двенадцать лет назад 
наша экспозиция размеща-
лась на 60 квадратных метрах, 
сегодня уже на 800. Я абсолют-
но уверен, что любое подобное 
мероприятие не должно огра-
ничиваться одними только 
контактами туроператоров, 
агентов, участников рынка, 
– считает сенатор Михаил 
Щетинин. Отметим, что за 
двенадцать лет участия в 
«Интурмаркете» Алтайский 
край приобрел определенный 
опыт, научился себя подавать 
самому взыскательному по-
требителю. А еще наш регион 

ни разу не повторился в своей 
экспозиции, концепция и по-
дача меняются каждый год.

– Работе на этой площадке 
обязаны тем, что сегодня Ал-
тайский край – один из самых 
узнаваемых туристических 

брендов страны, – сказал гу-
бернатор Александр Карлин 
на открытии Дня Алтайско-
го края на выставке. – Мы все 
стараемся делать для того, 
чтобы не только продвигать 
туристические бренды, но и 

пропагандировать, способ-
ствовать развитию внутрен-
него и въездного туризма в 
стране. Наш регион может 
предложить уникальные, 
полностью обустроенные 
инженерные площадки для 
крупных серьезных инвести-
ций, развития туристической 
отрасли. Мы даем стопроцент-
ные гарантии, что бизнес в ре-
гионе будет успешен и вложен-
ные инвестиции с большой 
отдачей вернутся.В  

Развитие именно внутрен-
него и въездного туризма стало 
приоритетом для страны, от-
расль демонстрирует хорошие 
показатели. Это в нынешнем 
году видно по масштабу вы-
ставки. Возле стендов россий-
ских регионов было не про-
толкнуться. Представители 
турфирм, потенциальные 
туристы интересовались, как 
и по какой цене можно отдох-
нуть в России.

– Алтайский край начинает 
входить в лидирующие регио-
ны отрасли наряду с Москвой, 
Санкт-Петербургом, Татарста-
ном и Краснодарским краем, 
– сказал посетивший наш 
стенд заместитель председа-
теля правительства Виталий 
Мутко. – Но у них есть потен-
циал, созданный или приро-
дой, или историей. Алтайский 
край своими руками создает, 
по сути, новый туристический 
кластер, использует климати-
ческие, природные условия. 
Уже сейчас видим, как с нуля 
поднимается туристический 
потенциал. Я очень высоко оце-
ниваю эту работу. У региона  
прекрасный климат, лечеб-
ные возможности, трудолю-
бивые люди. Над логистикой, 
транспортной доступностью 
мы будем работать, нужно 
поддерживать регион.

(Окончание на 2 стр.)

Если в отпуск – то на Алтай!

14 марта 1952 года, № 63.
«В Камне организовано общество мичуринцев, членами 

его являются садоводы-любители города, преподаватели 
биологии учебных заведений и агрономы.

Состоялось первое общее собрание членов общества, на 
котором был обсужден и принят устав. Намечены мероприя-
тия по подготовке к весенним работам по озеленению города. 
Члены общества мичуринцев решили заложить в центре 
города плодовый опытно-показательный сад, расширить 
и улучшить имеющиеся приусадебные плодово-ягодные 
сады и городской питомник саженцев плодовых деревьев.

П. АНОСОВ».
Стиль и орфография приведенных материалов сохранены.

ХРОНИКИ АП

Уважаемые читатели!
15 марта в отделении связи с. Усть-Пристань 

состоится День подписчика. Всех подписавшихся 
в этот день ждут подарки от газеты «Алтай-
ская правда».

Индекс 50300 (без официальных документов), 
цена на полугодие составляет 480 руб, 

индекс 50303 (с официальными документами), 
цена – 900 руб. 

На правах рекламы.
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Новое общество
мичуринцев
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Алтайский край  – традиционно яркий участник выставки.

Работы наших ремесленников пользуются огромной
популярностью.

Александр Карлин и Алексей Смертин рассказывают
Виталию Мутко о возможностях Белокурихи-2.
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Если в отпуск – то на Алтай!

Кто оплатит больничный?
Новый порядок выплат пособий 

Фонда социального страхования Российской Федерации

Министр культуры Владимир Ме-
динский в свою очередь отметил, что 
внутренний турпоток увеличился 
за прошлый год на 10%, а въездной 
туризм – на 7%.

– К регионам – лидерам по росту 
туристического потока помимо Мо-
сквы и Санкт-Петербурга относятся 
Татарстан, Алтайский и Краснодар-
ский края, – подчеркнул он.

В 2016 году Алтайский край по-
сетили более 2 млн человек – это 
хороший показатель. Причем идет 
постоянное нарастание турпотока из 
Азии. К нам едут из Японии, Кореи, 
Китая. Такие гости предпочитают 
оздоровительный туризм. Кроме 
того, в турпотоке выделяются пред-
ставители Германии. Часть из них 
– наши бывшие соотечественники, 
их родственники. С увеличением тур-
потока в регионе идет наращивание 
и объектов для приема гостей. Со-
здание адекватной инфраструктуры 
– неотъемлемая часть этой работы.

– Алтайский край входит в число 

регионов, куда хочется вернуться. 
Богатая и интересная экспозиция с 
разных сторон открывает регион, – 
сказал руководитель Федерального 
агентства по туризму Олег Сафонов. 
– Я думаю, что рост турпотока будет 
продолжаться, этому способству-
ет активная позиция губернатора 

Александра Карлина и его команды. 
Благодаря продвижению потенциала 
появляется желание вновь и вновь 
приезжать в Алтайский край, при 
этом он каждый раз открывается 
с новых сторон. В регионе удиви-
тельная природа, интересные люди, 

много археологических артефактов, 
развит санаторно-курортный ком-
плекс.

Заместитель председателя Совета 
Федерации Галина Карелова также 
посоветовала туристам отдыхать в 
нашем регионе.

– У Алтайского края огромный 
туристический потенциал, – сказала 
она. – Регион постоянно принимает 
участие в международных выстав-
ках, и я вижу прогресс. Алтайский 
край не случайно уже на протяжении 
нескольких лет является стратеги-
ческим партнером «Интурмаркета». 
Очень многие регионы изучают и 
перенимают его опыт. Мы рекомен-
дуем приезжать в регион, отдыхать 
в санаториях и просто любоваться 
природой.Н  

Сегодня туристическая отрасль в 
структуре валового регионального 
продукта занимает свыше шести про-
центов и дает более 16 тысяч рабочих 
мест. При этом на «Интурмаркете» 

стало известно, что в нынешнем году 
прогнозируется несколько направ-
лений, которые будут существенно 
отличать развитие алтайского туриз-
ма от предшествующих периодов.

– Мы рассчитываем на более 
широкое привлечение в туристи-
ческую сферу частных и корпора-
тивных ресурсов, – сказал глава 
региона. – На протяжении ряда лет 
активно инвестировали средства 
бюджетов всех уровней. Эту работу 
продолжим, но с 2017 года будем в 
разы больше привлекать средств 
от частных корпораций. Например, 
за весь период реализации проек-
та «Белокуриха-2» вложено около 3 
млрд рублей. 1 млрд – бюджетные 
средства. С этого года соотношение 
будет меняться. К одному бюджет-
ному рублю планируется вложение 
5 – 6 частных рублей.

Продолжает развиваться «Бирю-
зовая Катунь». На рассмотрении 
находится ряд потенциальных ре-
зидентов с объемом инвестиций до 
2 млрд рублей. Несколько сотен мил-
лионов рублей направят на создание 

объекта горнолыжного туризма в 
«Белокурихе-2». После завершения 
строительства инженерной инфра-
структуры ожидается всплеск ин-
вестиционной активности на этой 
площадке.

По словам главы региона, спортив-
ная часть будет занимать все больше 
места в развитии туризма. Так, уже 
одобрен проект спортивной деревни 
в Заринском районе. До этого дан-
ная часть региона в числе лидеров 
туризма не отмечалась.

В целом в 2017 году в регионе про-
должат наращивать турпоток. Но 
вместе с тем год должен отметиться 
серьезными изменениями в отрас-
ли, которые позволят еще сильнее 
позиционировать Алтайский край 
как один из самых туристических 
регионов страны.

О том, что делали на стенде края 
Гарик Сукачев, Екатерина Рождествен-
ская, Алексей Смертин и почему Ал-
тайский район собирает возле себя 
огромное количество гостей, читайте 
в пятничном номере «АП».

Кристина ЛИВЕР

Грядут изменения в системе 
социального страхования. С 1 
июля в нашем регионе стар-
тует всероссийский проект 
«Прямые выплаты», затра-
гивающий интересы каждо-
го жителя, работающего 
официально, по трудовому 
договору с работодателем.

Проект уже зарекомендовал 
себя как состоявшийся в 20 реги-
онах России, с 1 июля к ним при-
соединятся еще 12, среди которых 
субъекты СФО и Алтайский край в 
частности. С этой же даты прекра-
тит действовать так называемый 
зачетный принцип, при котором 
работодатель обязан рассчитать 
и оплатить больничные листы из 
суммы страховых взносов и только 
потом обратиться в отделение ФСС 
за возмещением расходов.

Во время тематической пресс-кон-
ференции управляющий региональ-
ным отделением Фонда социального 
страхования РФ Татьяна Петрова 
подчеркнула, что проект «Прямые 
выплаты» не меняет размер пособий 
и формулу их расчета. Остается преж-
ним перечень выплат: по временной 
нетрудоспособности (начиная с чет-
вертого дня); в связи с материнством 
– по беременности и родам, едино-
временное при рождении ребенка, 
ежемесячное по уходу за ребенком, 
единовременное женщинам, встав-
шим на учет в медучреждениях в 
ранние сроки беременности; в связи 
с несчастным случаем на производ-

стве или профзаболеванием; оплаты 
отпуска работнику, пострадавшему 
на производстве (сверх ежегодного 
на весь период лечения и проезда 
к месту лечения); оплаты дополни-
тельных выходных дней по уходу за 
ребенком-инвалидом. Социальное 
пособие на погребение также выпла-
чивается по месту работы, а расходы 
страхователю возмещает Фонд.

Не претерпел изменений перечень 
документов, из дополнительных 
только заявление работника, в нем 
он указывает удобный ему способ 
получения средств. Принципиаль-
но трансформируется лишь схема 
взаимодействия ФСС с работодате-
лем (страхователем) и работником 
(застрахованным).

– Изменения, судя по опыту 20 
пилотных территорий России, в 
которых проект уже реализуется, 
с одной стороны, помогают поддер-
жать наиболее уязвимые категории 
граждан,  с другой – повысить эф-
фективность расходования средств 
обязательного социального страхова-
ния, – сообщает Татьяна Валерьевна 
данные социального мониторинга.

Название проекта говорит само 
за себя. «Прямые выплаты» гаран-
тируют работникам получение 
пособий вовремя, в полном объеме 
и вне зависимости от финансового 
положения предприятия. Увы, при 
изжившем себя зачетном способе 
казусы случаются. В списке орга-
низаций, допустивших в прошлом 
году разбирательства по задержкам 
выплат, – «Сибэнергомаш», «СЛК-Мо-
торс», «ГипроДорНИИ», организации 

в стадии банкротства, сельхозпред-
приятия с сезонным циклом работы. 
«Свободные» деньги в фермерских 
хозяйствах и СПК появляются, как 
правило, после реализации урожая, 
но сезонность ни в коем случае не 
оправдывает нарушения прав рабо-
тающего человека.

По словам Татьяны Петровой, 
специалисты регионального ФСС 
не приняли в 2016 году к зачету более 
8 миллионов рублей – по выплатам, 
рассчитанным работодателями не-
корректно. Бывало, что они просто 
тянули время, в результате страдали 
работники, а в двадцати случаях и 
вовсе было выявлено мошенниче-
ство. За год на «горячую линию» ФСС 
поступило около 150 обращений от 
застрахованных граждан, в это чис-
ло не входят жалобы,  принятые в 

семи филиалах по краю. Чтобы 
люди смогли наконец получить то, 
что им положено по закону, порой 
подключались краевая прокуратура 
и Рострудинспекция.

Преимущества в «Прямых вы-
платах» есть для всех участников 
социально-трудовых отношений. 

Для работника это социальные га-
рантии, отсутствие конфликтов с 
работодателем и возможность выбо-
ра способа получения пособий – на 
банковскую карту или почтовым 
переводом (услуги почты при этом 
бесплатны для получателя). Для 
страхователя – сохранение финан-
совой устойчивости, поскольку не 
нужно изымать из оборота средства 
на выплату пособий; исключение 
негативных ситуаций, связанных 
с некорректным назначением и 

исчислением пособий; снижение 
трудозатрат и упрощение отчет-
ности. Для ФСС как страховщика 
– отсутствие жалоб по невыплате 
пособий и возможная только в си-
стеме персонифицированного учета 
эффективная профилактика случаев 
некорректного начисления пособия,  
мошенничества, в том числе по фаль-
шивым больничным.

Ответственность при этом тоже 
делится на троих. Работник обязан 
предоставлять достоверные данные, 
работодатель без задержек направ-
лять их в ФСС, в полном объеме опла-
чивать первые три дня временной 
нетрудоспособности. Фонд – соблю-
дать сроки рассмотрения документов 
и выплат.

Убедиться в корректности начис-
ления пособий можно в «Личном ка-
бинете» раздела «Прямые выплаты» 
на сайте ФСС. Это не проблема даже 
для отдаленных сел, жители кото-
рых еще только мечтают о скорос-
тном Интернете. В каждом районе 
края работают уполномоченные 
представители Фонда социального 
страхования, которые помогут ре-
шить проблему на месте. До старта 
проекта остается чуть больше трех 
месяцев. Самое время подумать, ка-
ким способом вам, дорогие читатели,  
удобно будет получать положенные 
выплаты: почтой или перечислением 
на банковскую карту.

Тамара ПОПОВА,
Ольга ТАРАСОВА (оформление)

Инфографика предоставлена
 региональным отделением Фонда 

социального страхования.

За качество работы
Алтайский край получит бюджетный кредит на выпол-

нение пакета «майских указов».
Договоренность о выделении региону 300 млн рублей была 

достигнута в ходе рабочей встречи губернатора Алтайского 
края Александра Карлина и министра финансов РФ Антона 
Силуанова. Эти средства планируется направить главным 
образом на выполнение «майских указов» президента России, 
чтобы обеспечить темпы роста заработной платы работ-
ников бюджетной сферы, в первую очередь образования и 
здравоохранения.

– Средства будут в том числе использованы для выполнения 
конкретной установки президента страны по повышению 
заработной платы врачей до уровня 200% от средней зарплаты 
в регионе, – по итогам встречи рассказал Александр Карлин. 
– Сегодня в Алтайском крае зарплата врача составляет 189% от 
средней зарплаты в регионе. Также мы будем более активно 
помогать муниципальным бюджетам. Там есть проблемы, 
в том числе по зарплатам работникам культуры. Это сфера 
муниципальной ответственности, тем не менее мы будем 
помогать муниципалитетам в решении этого вопроса.

Напомним, Алтайский край стабильно входит в группу 
регионов с I степенью качества управления региональными 
финансами (в соответствии с приказом Минфина России от 
03.10.2010 № 552 «О порядке осуществления мониторинга и 
оценки качества управления региональными финансами»).

В ходе встречи губернатор края и министр финансов РФ 
обсудили вопросы исполнения бюджетов и эффективности 
использования бюджетных средств, а также принятые фе-
деральным центром решения о поддержке регионов, реали-
зующих ответственную бюджетную политику.

Глава региона поблагодарил Антона Силуанова за под-
держку Алтайского края. Напомним, ранее Правительство РФ 
увеличило объем межбюджетных трансфертов Алтайскому 
краю на 7,5 млрд рублей в 2017 году. Общий объем межбюд-
жетных трансфертов из федерального бюджета в текущем 
году составит 34 млрд рублей.

– В 2017 году складывается неплохая ситуация по напол-
нению доходами нашего регионального бюджета, – отметил 
Александр Карлин. – Это дает нам основание надеяться, что 
в связи с принятыми бюджетными корректировками мы 
обеспечим выполнение наших социальных обязательств, 
а также наше участие в федеральных и региональных ин-
вестиционных программах. Более того, у нас формируется 
определенный задел для расширения наших инвестици-
онных проектов.

Губернатор и руководство Министерства финансов 
России еще раз проанализировали исполнение бюджета 
Алтайского края в 2016 году, в целом подтвердив высокие 
оценки качества работы Правительства Алтайского края 
в бюджетной сфере.

Подготовил Вадим КУЛЕШОВ

Собирают умных 
и предприимчивых

Эксперты фонда «Сколково» расскажут алтайским начи-
нающим предпринимателям, как построить высокотехно-
логичный бизнес.

16 – 17 марта в Барнауле стартует региональный этап стар-
тап-тура «Открытые инновации». Целых два дня на площадке 
Алтайского государственного технического университета экс-
перты фонда «Сколково», успешные российские и алтайские 
предприниматели будут учить своих начинающих коллег гра-
мотно строить высокотехнологичный бизнес. Соорганизатором 
тура в Барнауле выступит Ассоциация поддержки инноваций, 
которую учредили местные IT-компании – «Энтерра», «Митра» 
и Freematiq.

Участников ожидают большая образовательная программа, 
многочисленные семинары и мастер-классы, менторские сессии 
и интерактивные игры.

На мастер-классах эксперты расскажут, как генерировать 
бизнес-идеи для эффективных проектов (стартапов), как пра-
вильно начинать, где взять деньги на развитие, как запатентовать 
разработку, выйти на международный рынок, использовать 
передовые технологии и возможности институтов развития.

Кроме того, уже состоявшиеся предприниматели поделятся 
своими невыдуманными историями взлетов и падений по 
построению технологичного бизнеса.

Полученные знания стартаперы тут же попробуют на прак-
тике. Например, во время интерактивной игры они научатся 
общаться с чиновниками на одном языке, разберут реальные 
случаи и подумают, какое решение будет верным в той или иной 
ситуации. В итоге должен получиться алгоритм, как выращи-
вать и культивировать здоровые отношения с органами власти.

Протестировать свою бизнес-идею и получить обратную 
связь от наставников участники тура смогут на сессии, кото-
рая запланирована на первый день. Она будет доступна всем, 
вне зависимости от того, участвует ли проект в конкурсной 
программе или нет.

Любителям задавать каверзные вопросы придется по вкусу 
троллинг-сессия. Можно будет спросить о чем угодно, обо всем, 
что вы хотели знать о «Сколково», но стеснялись произнести 
вслух, вплоть до того, почему, возможно, не стоит там работать.

Главным событием стартап-тура станет презентация алтайских 
инновационных проектов в трех направлениях: биомедицин-
ском, индустриальном и информационных технологий. Конкур-
санты смогут претендовать на подарки от партнеров и спонсоров 
тура, место в акселерационных программах GenerationS и путевку 
в Москву на полуфинал самой крупной стартап-конференции 
России Startup Village без предварительного отбора. Сейчас 
идет отбор проектов, которые будут участвовать в конкурсе.

На стартап-тур можно прийти и в качестве слушателя и за-
регистрироваться прямо на входе. По последним данным, на 
сайте «Открытых инноваций» уже зарегистрировались более 
четырехсот участников.

Подготовил Евгений ШУМИЛОВ

(Начало на 1 стр.)

Несу больничный лист на работу...
Напишу заявление на его оплату...

Выбираю способ 
получения денег – 
в банке или на почте.

Предоставляю сведения 
на выплату пособия в фонд 
социального страхования.

Получаю пособие там, 
где выбрала, – в банке 
или на почте.

В течение 10 календарных 
дней рассчитывается пособие   
и отправляется гражданину.

Нужно заполнить свою часть 
заявления и проверить 
правильность оформления 
больничного листа.

Н 

   
 ...

Несу больничный лист на работу...
Н

или 

. 
по своему месту работы 
подает документы, необхо-
димые для назначения и вы-
платы пособий. Оформляет 
заявление по установленной 
форме с указанием реквизи-
тов, на которые будут пере-
числяться пособия (счет в 
банке или почтовый адрес).

. ,
получив документы от 
работника, оформляет 
свою часть в заявлении 
работника и не позднее 5 
календарных дней направля-
ет полученные документы 
с описью либо электронный 
реестр в филиал Алтайско-
го регионального отделения 
Фонда.

.  
 
 


в течение 10 календарных 
дней со дня получения всех 
необходимых документов 
либо реестра сведений
принимает решение 
о назначении и выплате 
пособий и перечисляет 
пособие застрахованному 
лицу.

.  


перечисляется на лицевой 
счет в банке, указанный 
в заявлении, либо по
почте.

Справки по тел. (3852) 29-16-00. Подробности на сайте WWW.R22.FSS.RU (раздел «Проект «Прямые выплаты»).

СПРАВКА
В конце 2016 года Правительством РФ внесены изменения в по-
становление от 21.04.2011 № 294 «Об особенностях финансового 
обеспечения, назначения и выплаты в 2012 – 2019 годах террито-
риальными органами Фонда социального страхования Российской 
Федерации застрахованным лицам страхового обеспечения по 
обязательному социальному страхованию…». В Алтайском крае 
проект «Прямые выплаты» стартует 1 июля 2017 года. В нашем 
регионе – более 65 тысяч работодателей. В прошлом году 650 
тысяч работников (90% от числа трудящихся) получили выпла-
ты за счет средств ФСС на 5,1 млрд рублей, они составляют 75% 
расходов Фонда.

Будущие специалисты в области информационных технологий 
готовятся к «Открытым инновациям».

–   
 
   
 Р

10  



Очередная годовщина 
сражения за остров 
Даманский, случивше-
гося в 1969 году, отме-
чается 2 и 15 марта. 

Хунвейбины, «красные ох-
ранники», «красногвардейцы», 
члены созданных в 1966 – 1967 
годах отрядов студенческой и 
школьной молодежи в Китае, 
в эти дни перешли границу с 
совсем немирными целями. В 
боях за остров погибло 58 со-
ветских пограничников. Наш 
земляк Иван Ларичкин был 
непосредственным участни-
ком тех событий, остался жив. 
За проявленные мужество и 
отвагу награжден орденом 
Красной Звезды.Н    

– В армию меня призвали в 
1968 году из Хабарского района, 
где я жил с родителями. Отпра-
вили в дальневосточный город 
Иман (сейчас Дальнереченск), а 
затем на станцию Приморская 
в сержантскую школу. После 
учебы на инструктора распре-
делили на 1-ю пограничную 
заставу. Когда мне предложили 
выбрать место службы, я по-
думал, что никогда не видел 
моря, вот наконец посмотрю… 
– рассказывает Иван Ларичкин. 
– Прибыл на заставу в январе 
1969 года – там никого из бой-
цов не оказалось. Все как раз 
ушли наводить порядок. Уже 
несколько месяцев китайцы 
устраивали провокации, демон-
стративно нарушали границу.

А 2 марта 1969 года прои-
зошло первое вооруженное 
столкновение советских по-
граничников и китайских на-
рушителей. 23 бойца, в том чис-
ле и сержант Иван Ларичкин, 

отправились на Даманский на 
бэтээре. Китайцы, высадив-
шиеся там ночью, окопались, 
плотно засели. Их там было 
три роты, более 300 человек.

– Нам ведь было по 19 лет, 
тогда не верилось, что сейчас 
братья-китайцы начнут стре-
лять боевыми патронами. Но 
когда начали как подкошенные 
падать наши товарищи, все 
сомнения кончились. Я стал 
стрелять, а мы были вооружены 
автоматами, сначала с перепугу, 
наугад. Потом успокоился. Но 
патронов было не так уж много. 
Расстрелял все, потом нашел 
себе укрытие за деревом, – вспо-
минает Иван Ларичкин.

На тот момент он был уже 
ранен в руку выше локтя. Как 
сам предполагает, китайцы 
приняли его за убитого, поэто-
му оставили в покое, прекра-
тили обстреливать. Часа два 
шел бой. Потом с китайской 
стороны полетели мины. Ко-
мандир отряда Виталий Бу-
бенин дал команду отходить, 
ведь погибло уже восемь его 
бойцов, многие были ранены.

По берегу залива выехали 
прямо к брустверу, где был 
командный пункт китайцев. 
Стреляли из двух пулеметов… 
Это стало для хунвейбинов 
неожиданностью,  штаб их 
разгромили полностью.

Но потом БТР попал под 
обстрел гранатомета. Снача-
ла пострадал корпус. Вторая 
граната угодила в бойца Вик-
тора Ермолюка. Ему оторвало 
ноги… Иван Ларичкин счита-
ет, что фактически Виктор спас 
остальных тем, что принял 
удар на себя. Если бы граната 
внутри бэтээра взорвалась, то, 
наверное, все были бы мертвы. 
А так только осколками задело.

Оставшиеся бойцы смогли 
прорваться. Потом начальник 

погранотряда полковник Лео-
нов привел подмогу. Парней на 
вертолете доставили с острова 
на заставу, затем в госпиталь. 
Оставшихся на острове китай-
цев в тот день удалось выбить.В   Р

Иван Ларичкин провел в 
госпитале полтора месяца. 
Рана заживала плохо. Мешали 
несколько осколков, которые 
сразу не обнаружил хирург. 
Госпиталь охраняли танка-
ми, так как опасались нападе-
ния со стороны агрессивных 
китайцев. Свое коварство те 
показали в полной мере. До-
бивали раненых на поле боя…

О событиях 15 марта, когда 
произошло второе столкнове-
ние, Иван Ларичкин узнал со 
слов своих товарищей. Тогда 
противостояние погранич-
ников и провокаторов про-

должалось долго, решение о 
поддержке со стороны армии 
не принималось несколько 
часов. Но потом была приме-
нена система залпового огня 
«Град». Потери китайцев ис-
числялись сотнями. И тогда 
уже они взмолились: «Русские, 
что же вы делаете!»

После лечения Иван Ларичкин 
вернулся в свой отряд. Служил 
дальше. Дома, в селе Новоильин-
ка, его встретила мать, плакала… 

О том, какое боевое крещение 
он получил в армии, в семье уже 
знали. В газете «Красная звезда» 
об этом была публикация с заго-
ловком «Парень с Алтая».

Отца дома не было. Иван 
встретил его на улице. Старший 
Ларичкин ехал на велосипеде, 
остановился, молча обнял сына. 
Сам он, всегда спокойный, не-
многословный, прошел две 
войны – финскую и Великую 
Отечественную. Но были ли ка-

кие-то разговоры на тему,  как и 
зачем служить, Иван Ларичкин 
теперь не помнит. Скорее все-
го, нет. Для настоящего воина 
защищать Родину – дело есте-
ственное, не требующее допол-
нительных размышлений.

То, что остров Даманский, 
несмотря на героизм погра-
ничников и локальную побе-
ду, СССР все-таки вскоре отдал 
Китаю, Иван Ларичкин тоже не 
обсуждает. В тот момент, когда 
пограничники шли в бой, они 
не думали о политиках, о том, 
какое решение они будут при-
нимать. «Мы защищали Родину, 
– говорит Иван Ларичкин. – И 
это было для нас главным…»С  

В дальнейшем Иван Ла-
ричкин пошел служить в 
милицию. Окончил Омскую 
высшую школу милиции. 
Работал участковым, затем в 
уголовном розыске, в охране. 
Семейная жизнь сложилась 
благополучно, вместе с женой 
вырастили трех дочерей, те-
перь есть уже и внуки.

Даманские события пом-
нятся сейчас, будто все слу-
чилось только вчера. Впервые 
после службы Иван Ларичкин 
побывал у того острова, где 
пролил кровь, в 2001 году. Под-
плыл на лодке, дал очередь в 
воздух из автомата – в честь 
тех товарищей, кто там погиб. 
«Тянет туда, словно частичка 
меня там осталась, – призна-
ется он. – Или это какая-то 
ностальгия скорби…» Другие 
ветераны Даманского сраже-
ния тоже нередко приезжают 
к острову, вспоминают своих 
погибших товарищей.

Тамара ЛОГИНОВА, 
Александр ЗАХАРОВ 

(фото)
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.В СТРАНЕ И МИРЕ..ОТЧЁТ ДЕПУТАТА.

.СПРАВКА.

г. Барнаул, проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел./факс 50-28-97.

«АЛТАЙ-РЕМДИЗЕЛЬ»
производит ремонт и реализацию двигателей

Д-6, Д-12, ЯМЗ, А-01, СМД, КамАЗ
Дизель-электростанции от 30 до 200 кВт.

 « », . , 105, 5 , 501 .  
. 63-34-78,  63-44-30.

СООБЩЕНИЕ
 о торгах Аминовой Эльвиры Анваровны

В связи с признанием несостоявшимися назначенных на 10.03.2017 г. 
торгов организатор торгов – финансовый управляющий Пицун Вик-
тор Евтихьевич (658820, Алтайский край, г. Славгород, Главпочтамт, 
а/я 25, shaman2001@gmail.com, тел. 8-961-238-0130), член Ассоциа-
ции «УрСО АУ (644122, г. Омск, ул. 5 Армии, 4, оф. 1, ИНН 5406240676, 
ОГРН 1025402478980) проводит повторные электронные торги в 
форме аукциона с открытой формой предложений о цене по про-
даже имущества Аминовой Эльвиры Анваровны (656002, Алтай-
ский край, г. Барнаул, ул. Сизова, 26-а-25, ИНН 222490338119, СНИЛС 
14635460867, 21.10.1986 г. рождения, уроженка г. Барнаула Алтай-
ского края), признанной банкротом решением арбитражного суда 
Алтайского края от 31.05.2016 г. по делу № А03-3326/2016. Лот 1: По-
грузчик ZL 926, 2013 г.в., г/н МС 6712 22. Начальная цена 405000 руб. 
Лот 2: Автомобиль ГАЗ 330232, 2013 г.в., г/н Н 916 УМ 22. Началь-
ная цена 450000 руб. Ознакомление с порядком оформлениям уча-
стия, перечнем и требованиями к документам – на сайте www.
ausib.ru. Ознакомление с имуществом по согласованию с органи-
затором торгов. Задаток (10% от начальной цены) перечисляется до 
10.05.2017 г. на счет должника № 40717810718070003156 в Алтай-
ском региональном филиале АО «Россельхозбанк» г. Барнаул, БИК 
040173733, к/сч 30101810100000000733. Шаг аукциона – 5%. К участию 
в торгах допускаются физ. и юр. лица, подавшие заявку и предста-
вившие документы, указанные на сайте www.ausib.ru. Заявки пода-
ются с 27.03.2017 г. по 10.05.2017 г., предложения о цене – 12.05.2017 г. 
с 10.00 до 11.00 (здесь и далее время московское) посредством элек-
тронного документооборота на сайте http://www.ausib.ru. Итоги тор-
гов подводятся 12.05.2017 г. в 11.00 там же. Победителем признает-
ся участник, предложивший наибольшую цену. Срок заключения 
договора купли-продажи имущества 5 дней с даты направления 
протокола об итогах торгов. Срок оплаты по договору купли-про-
дажи не позднее 30 дней с даты его заключения на счет должника.

ИЗВЕЩЕНИЕ
о согласовании проекта 

межевания
Заказчик работ: Солодухин 

Е.В. (658741, Алтайский край, 
Крутихинский район, с. Дол-
ганка, ул. Советская, д. 23-а, 
тел. 8-963-528-0318).

К а д ас т р овы й и н же нер: 
Зи н че н ко Д м и т ри й Ю рь е -
ви ч (656053, г. Барнаул, а /я 
4 8 0 5,  т е л .  8 - 9 0 3 - 9 9 0 - 3927, 
duz_1973@mail.ru, реестровый 
номер 4001).

Исходный земельный уча-
сток 22:22:000000:33, Алтай-
ский край, Крутихинский 
район, Долганский с/с, в бригаде 
№ 1, поле № 4.

Ознакомиться с проектом 
межевания земельных участ-
ков, представить предложения 
о доработке проекта, а также обо-
снованные возражения можно от 
даты опубликования извещения 
в течение 30 календарных дней 
по адресу заказчика кадастровых 
работ и кадастрового инженера.

ИЗВЕЩЕНИЕ
о согласовании проекта ме-

жевания земельного участка
Заказчик кадастровых работ: 

Язовских Борис Михайлович 
(658742, Алтайский край, Кру-
тихинский район, с. Маловол-
чанка, ул. Ленина, д. 129, тел. 
8-961-977-7557).

Кадастровый инженер: Ог-
рызков Андрей Анатольевич 
(658707, Алтайский край, г. Ка-
мень-на-Оби, ул. Громова, д. 6-д, 
каб. № 2, тел. 8 (385-84) 26-1-99).

Исходный земельный уча-
сток 22:22:000000:9 (образо-
ван в счет земельных долей 
СПК «Горизонт») расположен: 
Алтайский край, Крутихин-
ский район, в границах квар-
тала 22:22:0.

Ознакомиться с проектом ме-
жевания земельного участка, 
представить предложения о до-
работке проекта, а также обо-
снованные возражения можно 
от даты опубликования изве-
щения в течение 30 календар-
ных дней по адресу заказчика 
кадастровых работ и кадастро-
вого инженера.В НУЗ «Узловая поликлини-

ка на станции Алтайская 
ОАО «РЖД» 

ТРЕБУЮТСЯ:
– врач-невролог,
– врач-терапевт,
– врач-офтальмолог.

Зарплата достойная, 
соц. пакет.

О бр а щ ат ь с я по а д р е с у : 
г. Новоалтайск, ул. Прудская, 10-а.

8 (385 -32)  2 -16 - 64, 
8 (385-32) 2-08-81. Ре

кл
ам
а

РЕАЛИЗУЕМ СЕМЕНА:
• овес Саян, РС-1 
• пшеница Ирень, ЭС 
• горох Ямал, РС-1.

Недорого.
8-960-960-0984

Александр Викторович 

р
ек

ла
м

а

СООБЩЕНИЕ 
о торгах Аминовой Любови Петровны

В связи с признанием несостоявшимися назначенных на 10.03.2017 г. тор-
гов организатор торгов – финансовый управляющий Пицун Вик-
тор Евтихьевич (658820, Алтайский край, г. Славгород, Главпочтамт, 
а/я 25, shaman2001@gmail.com, тел. 8-961-238-0130), член Ассоциа-
ции «УрСО АУ (644122, г. Омск, ул. 5 Армии, 4, оф. 1, ИНН 5406240676, 
ОГРН 1025402478980) проводит повторные электронные торги в фор-
ме аукциона с открытой формой предложений о цене по продаже 
имущества Аминовой Любови Петровны (656002, Алтайский край, г. 
Барнаул, ул. Сизова, 26-а-25, ИНН 222405047200, СНИЛС 03944995507, 
29.12.1963 г. рождения, уроженка с. Усть-Калманки Усть-Калманско-
го района Алтайского края), признанной банкротом решением ар-
битражного суда Алтайского края от 09.06.2016 г. по делу № А03-
2157/2016. № Лота – наименование имущества – начальная цена. 
1 – Автомобиль Lexus LX 570, 2010 г.в., г/н Т570ТТ22-1530000, 2 – Ав-
томобиль Lexus GS 350, 2012 г.в., г/н Т330ТТ22-1575000, 3 – Автомо-
биль Toyota Camry, 2010 г.в., г/н У010ОК22-675000, 4 – Склад хранения 
тракторов, площадью 2320,4 кв. м на земельном участке площадью 
7588 кв. м по адресу: Алтайский край, Первомайский район, с. Зу-
дилово, пер. Южный, 11 – 8997768,9, 5 – Квартира площадью 153,6 
кв. м по адресу г. Барнаул, ул. Профинтерна, 40-а, кв. 24 – 5606100, 
6 – Жилой дом площадью 280,5 кв. м на земельном участке площа-
дью 2216 кв. м по адресу: Алтайский край, Первомайский район, 
с. Зудилово, ул. Пионерская, 9 – 4128300. Ознакомление с порядком 
оформления участия, перечнем и требованиями к документам на 
www.ausib.ru. Ознакомление с имуществом по согласованию с орга-
низатором торгов. Задаток (10% от начальной цены) перечисляется 
до 10.05.2017 г. на счет должника № 40817810418070003155 в Алтай-
ском региональном филиале АО «Россельхозбанк» г. Барнаул, БИК 
040173733, к/сч 30101810100000000733. Шаг аукциона – 5%. К участию 
в торгах допускаются физ. и юр. лица, подавшие заявку и предста-
вившие документы, указанные на www.ausib.ru. Заявки подаются 
с 27.03.2017 г. по 10.05.2017 г., предложения о цене – 12.05.2017 г. с 
10.00 до 11.00 (здесь и далее время московское) посредством элек-
тронного документооборота на www.ausib.ru. Итоги торгов подво-
дятся 12.05.2017 г. в 11.00 там же. Победителем признается участ-
ник, предложивший наибольшую цену. Срок заключения договора 
купли-продажи имущества 5 дней с даты направления протокола 
об итогах торгов. Срок оплаты по договору купли-продажи не позд-
нее 30 дней с даты его заключения на счет должника.

ИЗВЕЩЕНИЕ
Администрация Парфёновского сельсовета извещает о предсто-

ящем общем собрании дольщиков земельного участка с кадастровым 
номером 22:49:010006:57, общей площадью 123544023 (сто двадцать три 
миллиона пятьсот сорок четыре тысячи двадцать три) квадратных 
метра, имеющего адрес: Алтайский край, Топчихинский район, п. Улья-
новский (земли на территории Парфёновского сельсовета), дата прове-
дения 24.04.17 г. в 16.00, с. Парфёново, ул. Кирова, 3.

Повестка дня:
Избрание председателя, секретаря и членов счётной комиссии, упол-

номоченного общим собранием собственников земельной доли лица, 
внесение изменений в список участников общей доли собственности.

Крестьянское хозяйство 
Апасова Николая Ивановича

производит и реализует СЕМЕНА пшеницы:
•Алтайская 70, Элита
•Алтайская 75, Элита
•Алтайская жница, Элита
•Тобольская степная, ПРНС, 

сои Алтом, 1 репродукция.
8 (385-54) 24-6-40, 
8-961-242-8559.

ИЗВЕЩЕНИЕ 
Администрация Солтон-

ского района предоставляет 
в аренду земельный участок в 
административных границах 
Макарьевского сельсовета, у 
Кильдурасовой пасеки, на Сер-
гушином камне, для сельско-
хозяйственного производства. Ре
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ИЗВЕЩЕНИЕ
Администрация Солтон-

ского района предоставляет 
в аренду земельный участок в 
административных границах 
Солтонского сельсовета, в 1 км 
от с. Солтон в сторону с. Березо-
во, в 5 км от с. Солтон в сторону 
Сергушина камня, у Куюковой 
пасеки, для сельскохозяйствен-
ного производства.

ООО «Фермерское хозяйство 
Устинова В.И.» 

реализует семена:
– гречиха Девятка, ЭС (элита);
– пшеница Алтайская 70, ЭС 

(элита);
– пшеница Алтайская 75, ЭС 

(элита);
– пшеница Алтайская 325, ЭС 

(элита).
 

8 (385-31) 26-3-38, 
8-923-714-6700.
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Дмитрий Аганов в алтайской политике человек новый, но уже 
хорошо известный. В прошлом году он впервые был избран 
в Алтайское краевое Законодательное Собрание от партии 
«Единая Россия», сложив полномочия депутата Барнаульской 
городской Думы. А в феврале этого года он вступил в ряды 
сторонников партии «Единая Россия». О причинах такого 
поступка он рассказал в интервью «АП».

– Почему вы приняли решение 
стать краевым депутатом?
– Работая в Барнаульской городской Думе, 

я получил огромный опыт в решении го-
родских проблем. Вместе с коллегами по 
Думе мы решали вопросы, которые ставили 
перед нами горожане, но наши возможности 
были существенно ограничены. Муници-
пальный депутат самостоятельно может 
решить только точечные проблемы. Это 
тоже немало, но я понимал, что моему 
району нужны другие, более серьезные 
решения и избиратели ждут от меня более 
значимых действий: надо отстаивать и во-
просы ремонта дорог, и развития спорта, и 
молодежной политики, и занятости.

Депутаты Алтайского краевого Зако-
нодательного Собрания решают вопросы 
развития на более высоком уровне, поэто-
му я принял решение идти в краевой пар-
ламент и отстаивать интересы жителей 
Индустриального района Барнаула там. 
К тому же к этому моменту ясно понял, 
что ни один депутат не может решить 
какой бы то ни было крупный вопрос 
в одиночку, нужно объединять усилия. 
Во фракции «Справедливая Россия», в 
которой я состоял будучи депутатом гор-
думы, я не смог бы реализовать наказы, 
которые поручили мне жители округа. 
Там задачи другие – политические. Поэ-
тому я принял решение присоединиться 
к команде «Единой России»: мне бли-
зок и понятен курс, который проводит 
партия президента, результаты работы 
«ЕР» видны и ощутимы, а главное – их 
реально добиться в единой команде «из-

биратель – депутат – исполнительные 
органы власти» и «депутат городского 
уровня – депутат регионального парла-
мента – депутат Государственной думы».

Я принял участие в предварительном 
голосовании по округу № 22, и жители 
Индустриального района поддержали 
выдвижение моей кандидатуры от пар-
тии «ЕР». На выборах в сентябре 2016 года 
они свое решение подтвердили уже не на 
внутрипартийном предварительном голо-
совании, а в конкурентной борьбе. Сейчас 
область моей работы – вопросы спорта, 
добровольчества, молодежной политики, 

я являюсь заместителем председателя 
комитета АКЗС по социальной политике 
и вхожу во фракцию «Единая Россия». Вдо-
бавок как депутат от Барнаула вникаю во 
все вопросы, связанные со строительством 
и ремонтом социальных учреждений, с 
обслуживанием дорог, с работой системы 
ЖКХ, с медицинским обслуживанием, 
социальными выплатами.

– Что еще, помимо приемов, вхо-
дит в вашу работу на округе как 
депутата?

– Во время избирательной кампании 
я получил огромное количество обра-
щений – наказов от жителей округа. На 
встречах, сходах, в личных беседах по 
большому счету поднималась одна и та 
же тема – как сделать жизнь в Индустри-
альном районе комфортнее и удобнее. Это 
вопрос социального климата территории. 
Индустриальный – самый молодой и гу-
стонаселенный, самый развивающийся 
район в краевой столице, и именно здесь 
предпочитают селиться молодые семьи 
с детьми. Поликлиника переполнена – 
нужна новая, школ недостаточно – нужно 
строить. И в ближайшие годы это будет 
реализовано. Даже элементарное – чтобы 
было куда выйти на прогулку, где поиграть 
детям, казалось бы, небольшой вопрос, а на 
самом деле огромная проблема, важная не 
только для детей, но и для каждой семьи. 
Мы начали системную работу по этому 
вопросу. По моей инициативе в Мизюлин-
ской роще Барнаула в партнерстве с «СГК» 
был построен детский городок. Вместе с 

общественной организацией «Волонтеры 
Алтая», руководителем которой я являюсь, 
мы организовали целую серию праздни-
ков во дворах и парках Индустриального 
района. Мы тесно сотрудничаем с парком 
спорта Алексея Смертина по организации 
мероприятий для жителей округа, включе-
ны в партийный проект «Детский спорт». 
Во дворах и школах округа мы провели 
акцию «Единой России» по уборке снега 
«Снежный прорыв». А в канун Нового года 
ученики школы искусств из поселков 
Спутник и Авиатор смогли побывать на 
Главной елке страны в Кремле.

Мы активно включились в работу по 
обсуждению генплана Барнаула. Когда 
жители поселков Власиха, Лесной, Но-
вомихайловка, Октябрьский, Пригород-
ный обратились ко мне с просьбой не 
допустить строительство полигона ТБО 
поблизости от жилых домов, я попросил 
рассмотреть этот вопрос на коллегии 
Власихинской сельской администра-
ции. Вместе с депутатами Барнаульской 
городской Думы, с органами местного 
самоуправления и общественными ак-
тивистами мы достигли компромисса 
и нашли приемлемый выход, который 
устроил все стороны. Сейчас место рас-
положения полигона ТБО еще обсуж-
дается, но уже очевидно, что поселки 
Индустриального района он не затронет.

– Почему вы решили написать 
заявление в сторонники партии 
«ЕР»?

– Имея за плечами опыт работы в 
Барнаульской городской Думе и полу-
чив новый опыт во взаимодействии с 
«партией власти», для меня абсолютно 
очевидной стала разница в подходах не 
только к решению, но и к самой поста-
новке задач. Именно конкретная работа, 
которую мы делаем сегодня вместе с 
коллегами для решения проблем жи-
телей края, внимание, которое партия 
уделяет каждому обратившемуся, и тот 
уровень профессионализма, которого 
удалось достигнуть во фракции «Еди-
ная Россия» в АКЗС, убеждают меня в 
правильности моего шага. 

Сейчас я являюсь сторонником пар-
тии «Единая Россия», а через полгода 
стану членом партии. Это своего рода 
испытательный срок, через который 
проходят все желающие вступить в пар-
тию независимо от чинов и званий. Но 
уже сейчас президиум регионального 
политсовета партии доверил мне ответ-
ственную работу на ниве экологического 
просвещения – рекомендовали для из-
брания региональным координатором 
партийного проекта «Экология России».

У этого проекта несколько основных 
задач, ориентированных прежде всего 
на работу с населением. Первоочередная 
– информирование жителей региона, в 
том числе и через проведение «Экологи-
ческих уроков» в школах края. Своим 
коллегам по фракции «Единая Россия» я 
предложил подключиться к этой работе. 
Направлений много – это и массовые суб-
ботники, и экологическое образование, 
и воспитание подрастающего поколения, 
и проведение массовых экологических 
мероприятий. Одно из значимых собы-
тий – Всероссийская экологическая ак-
ция «Сделаем вместе» – пройдет уже с 
марта по май во всех регионах страны, 
и жители края также смогут к нему при-
соединиться.

Подготовила Ольга ВАСЬКО

Силовой вариант
Администрация президента США Дональда Трампа не 

исключает применения военной силы против Северной 
Кореи. Об этом сообщает издание The Wall Street Journal.

По его сведениям, в настоящее время Вашингтон изу-
чает вероятные меры в адрес Пхеньяна. Сообщается, что 
в их числе также рассматривается смена режима в КНДР.

28 февраля телеканал CNN со ссылкой на высокопо-
ставленный источник в Белом доме сообщил, что Трамп 
считает главной угрозой для Соединенных Штатов именно 
Северную Корею и ее ядерную программу.

Лидер КНДР Ким Чен Ын в своем новогоднем обращении 
объявил, что создаваемая в стране межконтинентальная бал-
листическая ракета находится «в последней стадии разработ-
ки» и «КНДР будет укреплять свой военный потенциал, если 
Соединенные Штаты не прекратят агрессивную политику».

Сколько получают 
госслужащие?

Росстат назвал среднюю зарплату чиновников за 
2016 год.

По итогам 2016 года среднемесячная заработная плата 
федеральных государственных служащих (центральных 
аппаратов министерств и ведомств) в стране увеличилась 
на 4 процента, составив 115,7 тысячи рублей. Об этом со-
общил Росстат в своей аналитической справке.

При этом, несмотря на снижение на 1,4 процента, наиболь-
шую зарплату – 228,5 тысячи рублей получали госслужащие 
в аппарате правительства. Среднемесячная зарплата чинов-
ников в Администрации президента РФ составила 218,65 
тысячи рублей – рост на 0,7 процента, в Совете Федерации 
– 176,15 тысячи – плюс 1,3 процента, в Государственной 
думе – 154,85 тысячи рублей – увеличение на 13 процентов.

По данным «Российской Газеты», численность работ-
ников, занятых на различных должностях гражданской 
службы в федеральных госорганах, на конец декабря 2016 
года составила 38 тысяч человек. При этом штаты работ-
ников были укомплектованы на 85,6 процента.

Близняшки-опоздашки
В КНР женщина родила близнецов через шесть дней 

после рождения первого ребенка.
Мать детей по фамилии Чэнь прошла курс лечения в городе 

Ухань после того, как долгое время не могла забеременеть. 
Впоследствии выяснилось, что будущая мамаша ждет тройню.

Как сообщает РИА «Новости», 21 февраля Чэнь родила 
мальчика весом 1,44 килограмма, однако схватки пре-
кратились. Спустя шесть дней появились на свет девоч-
ки-близнецы.

Дети находятся в реанимации, где за ними ухаживают 
врачи. Женщина была беременна так называемой дизи-
готной тройней, то есть родившийся мальчик развивался 
в другой плодной оболочке, отдельной от его сестер.

Подготовил Вадим КУЛЕШОВ

Вспоминая Даманский

Реализовать наказы и развивать регион

Иван Ларичкин всегда помнит погибших товарищей.

В событиях 1969 года на реке Уссури принимали участие 20 
уроженцев Алтайского края. Кроме сержанта Ивана Ларички-
на это старший лейтенант Владимир Поляев. Он награжден 
медалью «За отвагу». Рядовой Анатолий Сорока – медалью 
«За боевые заслуги», старший сержант Николай Лесовых – 
медалью «За отличие в охране Государственной границы 
СССР». В числе погибших советских пограничников трое 
уроженцев Алтайского края – младший сержант Михаил 
Лобода, сержант Борис Головин, рядовой Александр Бедарев.

«У,       
 ,    
      
  ».
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

Как получить новые про-
фессиональные знания 
находясь в декретном 
отпуске.

С 2011 года в Рубцовске по 
региональной программе содей-
ствия занятости молодые жен-
щины, находясь в отпуске по 
уходу за ребенком до трех лет, 
имеют возможность повысить 
свою квалификацию и даже 
получить дополнительную 
профессию. Благодаря этому 
они возвращаются на рабочие 
места с новыми знаниями. Про-
граммой уже воспользовались 
123 рубцовчанки.В   

Кому из женщин не зна-
комо странное чувство, что, 
находясь дома с ребенком, они 
словно утратили часть связей? 
Коллеги работают, на пред-
приятии многое меняется, 
и перед выходом из декрета 
охватывает волнение: а вдруг 
что-то забылось или требуется 
совсем иное?

Начальник отдела рынка 
труда и активных программ 
занятости Евгения Елисеева 
соглашается, что у многих моло-
дых женщин после декретного 
отпуска адаптация проходит 
очень трудно. А программа дает 
им возможность почувствовать 
себя социально защищенны-
ми и конкурентоспособными 
на рынке труда. Они уверенно 
приступают к работе с обнов-
ленными знаниями или начи-
нают трудовую деятельность 
по новой профессии у другого 
работодателя.

Как стремительно совершен-
ствуются бухгалтерские про-
граммы, не понаслышке знает 
любой работник бухгалтерии. 
Только успевай осваивать новые 
версии 1С. А уж за три декрет-
ных года и вовсе много воды 
утечет.

Светлана Маликова даром 
времени не теряла. Пока нахо-
дилась в декретном отпуске, в 
течение двух месяцев обучалась 
на курсах в Рубцовском аграр-
но-промышленном техникуме 
по направлению центра заня-

тости. Осваивала программу 
«1С:Предприятие», с которой 
раньше не была знакома.

С 1 декабря она трудится 
бухгалтером расчетной группы 
Комплексного центра социаль-
ного обслуживания населения 
Рубцовска.

Главный бухгалтер Ком-
плексного центра Татьяна Стар-
цева очень довольна молодой 
сотрудницей. Говорит, что все 
схватывает на лету, с работой 
справляется быстро, поэтому 
нет абсолютно никаких наре-
каний.

А Алёна Ледяева во время 
декретного отпуска окончила 
курсы по делопроизводству в 
центре профессиональной под-
готовки «Знание» и вернулась 
на работу в правовой отдел ад-
министрации Рубцовска уже 
со свидетельством о том, что 
является квалифицированным 
делопроизводителем.

– Имея практику, мне было 
легко усваивать теорию, – 
утверждает Алёна. – График 
занятий составлялся индиви-
дуально, потому что не всегда 
была возможность оставить 
ребенка. Мы с преподавателем 
определяли время для заня-
тий, чтобы это было удобно 
обеим.

Кроме того, Алёна учится в 
филиале АлтГУ по направле-
нию «Юриспруденция», что 
открывает ей уже совершенно 
другую карьерную перспективу.П 

Как сохранить работу, кото-
рой предан? Иногда недостаточ-
но любви, стажа и профессио-
нализма – нужен документ о 
соответствующем образовании 
и квалификации. По большей 
части это касается работников 
здравоохранения и образова-
ния. Например, воспитатели 
детского сада теперь должны 
иметь документ не просто о 
педагогическом образовании, 
а именно дошкольном. Курсы 
стоят не дешево, но никуда не 
денешься.

Ксении Клименко повезло: 
расходы на ее обучение взяло на 
себя государство. Заведующая 
детским садом «Истоки» Татьяна 
Гриценко предложила молодой 
маме во время декретного от-
пуска пройти курсы профес-
сиональной переподготовки 
в Рубцовском педагогическом 
колледже.

– По образованию я психолог, 
– рассказывает о себе Ксения,  

– но всю жизнь любила малень-
ких детей, поэтому пришла ра-
ботать в детский сад. Тогда моей 
квалификации было достаточ-
но. Через год ушла в декретный 
отпуск. Пока находилась дома с 
ребенком, в системе дошколь-
ного образования многое изме-
нилось, потребовалось специ-
альное образование. Поэтому 
я с удовольствием согласилась 
на курсы. Благодаря им больше 
узнала о современных профес-
сиональных стандартах, новых 
методиках, техниках. Спасибо 
центру занятости за такую воз-
можность.

Ксения вышла на работу с 
дипломом воспитателя. В ее 
группе 26 человек, надо знать 
характер каждого, найти под-
ход и к детям, и к родителям. 
Помогает образование психо-
лога.Б   !

По итогам 2016 года в Ал-
тайском крае при содействии 
службы занятости прошли 
профессиональное обучение 
или получили дополнительное 
образование 428 мам в декрет-
ном отпуске. Это позволило им 
впоследствии успешно присту-
пить к работе. Государство на-

правило на эти цели 3,9 млн 
рублей.

В этом году в рамках про-
граммы планируется обучить 
30 жительниц Рубцовска и Руб-
цовского района, 10 из них уже 
приступили к занятиям. Из 
краевого бюджета на эти цели 
выделено 250 тысяч рублей.

По словам Евгении Елисее-
вой, особых критериев отбора 
нет. Нужно, чтобы женщина 
находилась в отпуске по уходу 

за ребенком до трех лет и имела 
желание учиться. Причем не 
имеет значения, трудоустроена 
она в муниципальной структу-
ре или частной организации. 
Работодатели знают об этой 
программе и тоже заинтере-
сованы в том, чтобы проинфор-
мировать свою сотрудницу и 
получить квалифицированно-
го специалиста.
Людмила МАКОВЕЦКАЯ

(фото автора)

Диплом для мамы 
  ПРОФЕССИОНАЛЬНАЯ ПЕРЕПОДГОТОВКА .

  ЗДОРОВЬЕ .  ЧЕМПИОНАТ .
Победила лесная команда

Хоккейная команда «Бобровский лесокомби-
нат» стала победителем чемпионата края. 
Впервые в истории регионального турнира 
абсолютным чемпионом стала «лесная» 
команда,  созданная и действующая на базе 
одноименного предприятия лесного комплекса.

Финал чемпионата состоялся 8 марта. «Бобровский 
лесокомбинат» выиграл у «Шахтера» со счетом 5:2.

Нападающий команды Денис Шубин рассказал: «Мы 
не просто вышли на лед и победили, мы долго и упорно 
тренировались, формировали команду, оттачивали свое 
мастерство. На собственном примере убедились, что в 
хоккей играют настоящие мужчины».

Команда «Бобровский лесокомбинат» создана в 2013 
году. Тренирует команду Павел Еремеев.

Подготовила Людмила ИЗВЕКОВА, 
фото Николая ШТОКАЛО  предоставлено пресс-службой 

СОЛО «Алтайлес»

О пантах без легенд

И   « »?
Здесь в начале лета каждый 

посетитель может своими гла-
зами увидеть, как срезают мо-
лодые рога, готовят препараты 
для пантовых ванн, которые тут 
же можно и принять разово или 
курсом. Очевидно, именно интер-
активность сделала столь попу-
лярным фермерский туризм. Но 
подобные базы отдыха работают 
лишь летом. А что нам мешает 
поддержать себя, прогнать хан-
дру и усталость ранней весны, 
когда до отпуска еще далеко? Тем 
более продукция мараловодче-
ских хозяйств круглый год по-
ставляется в оздоровительные 
центры края.

Известно, что в пантовой ван-
не кожа легко запасает биоактив-
ные вещества. Эта способность 
усиливается, если предваритель-
но посидеть в кедровой бочке с 
пантовым паром. Но во избежа-
ние дискредитации замечатель-
ной идеи убедитесь, что за свои 
кровные вы действительно полу-
чаете SPA-процедуру с пантами, 
а не с их суррогатами.

Директор оздоровительного 
центра «Белый марал» Лилия 
Беккер обращает внимание чи-
тателей «АП» на ряд особенностей.

Начиная такой курс, по-
интересуйтесь, откуда салон 

получает сырье. Правильный 
ответ – лицензированный ма-
ральник, один из многих в Ал-
тайском крае. Идеально, если 
концентрат для процедур го-
товят из натуральных пантов, 
сырых или консервированных. 
По сути, готовая ванна – это бу-
льон, чуть жирный на ощупь. 
Цвет в норме – от светлого до на-
сыщенного красно-коричневого. 
Если в центре соблюдаются все 
правила,  вам покажут исходное 
сырье. Так, свеженарезанные 
пантовые колечки на маральни-
ке сразу помещают в шоковую 
заморозку и транспортируют 
не допуская размораживания. 
Это самый предпочтительный 
и щадящий способ сохранения 
полезных свойств пантов. Срок 
их хранения не более 3 месяцев.

Принято считать нормальным 
специфический запах пантовой 
ванны. Да, он есть, подтвержда-
ет Лилия Беккер, но не резкий, 
не «расстраивающий» органы 
обоняния. Плохо пахнет обычно 
застоявшаяся жидкость, когда 
предприниматели, предоставляя 
туристам такие услуги, не меняют 
ванну после каждого клиента. 
Недешевую процедуру трудно по-
ставить на поток, и об этом клиен-
та, как правило, предупреждают. 
Состав обеззараживают обычно 
специальным оборудованием, 

убивают возможную патогенную 
микрофлору. Но санация раз за 
разом сводит на нет и биологиче-
скую ценность «бульона». Вреда 
он не принесет, но и пользы тоже.Н  !

Если для ванны используются 
сухие гранулы пантового концен-
трата, посмотрите, что входит в 
его состав. Пантогематоген – это 
все, что должно в нем присутство-
вать. Часто производитель, желая 
обогатить продукт, добавляет 
морскую соль. Воздержитесь 

от такой ванны. Каждый из 
этих компонентов достаточно 
активен, а в тандеме они могут 
работать как антагонисты и даже 
спровоцировать обострение хро-
нических заболеваний. Известно, 
например, что соль разрушает 
часть компонентов пантогемато-
гена. Именно поэтому специали-
сты санаторно-курортного дела 
не рекомендуют смешивать два 
разных направления.

Не раз доводилось слышать 
местные байки о том, как муж-
чины, приехавшие на лечение без 

жен, уже после первых пантовых 
ванн искали себе подруг. Да, их 
воздействие на мужское здоровье 
благотворно. Но это лишь одна из 
длинного списка областей приме-
нения пантов вне зависимости от 
пола, от гипертонии и остеохон-
дроза до хронической усталости 
и нервных расстройств. И все же, 
начиная курс, надо понимать, что 
пантовые ванны ни в коем случае 
не заменяют препаратов, назна-
ченных врачом.

– Пантолечение дает хоро-
ший оздоровительный эффект. 

Здоровому человеку такие ван-
ны помогут противостоять ин-
фекции в сезон ОРВИ и гриппа. 
А людям с тем или иным забо-
леванием перед процедурами 
необходима консультация с ле-
чащим врачом, поскольку ком-
поненты пантовых ванн могут 
усиливать действие лекарств. 
Вообще, это дружественный 
человеку природный ресурс, 
такой же как солнце и вода ле-
том, и ранней весной просто 
незаменим. Принимать ванны 
нужно ежедневно непрерыв-
ным курсом из 8 – 15 сеансов в 
зависимости от медицинских 
показаний. Так, для коррекции 
состояний при патологиях его 
продлевают до двух недель плюс 
назначают еще пантопрепараты 
для приема внутрь.

Косметология – одна из об-
ластей активного применения 
пантов. Лилия рассказывает, что 
особо заметен эффект преоб-
ражения у женщин из Питера, 
приезжающих на Алтай попра-
вить здоровье и цвет лица:

– Из-за недостатка солнца жи-
тельницы столичных городов 
обычно бледны. Пантовые про-
цедуры питают кожу микро- и 
макроэлеметами, а природный 
коллаген разглаживает и подтя-
гивает ее. Косметологи исполь-
зуют это свойство, клиентки 
уезжают домой довольными.

Белый марал, предсказавший 
приход золотого века, когда 
люди научатся держать душу 
в чистоте, а тело свободным от 
недугов, – миф, конечно. Но его 
панты – реальный дар челове-
ку, помогающий сохранить и 
вернуть здоровье.

Тамара ПОПОВА,
Сергей БАШЛЫЧЕВ (фото)

Популярность оздоровительных центров, исполь-
зующих продукцию мараловодства, сегодня высока. 
Местные жители и туристы со всех концов страны 
едут на Алтай, чтобы поправить здоровье в панто-
лечебницах маральников Чарышского, Солонешен-
ского, Алтайского районов, где, к слову, расположен 
крупнейший в России, на 3750 голов оленей. Но все ли 
знают, как правильно использовать дары природы 
с максимальной пользой для себя?

Ксения Клименко вернулась на любимую работу к детям. Алёна Ледяева стала квалифицированным делопроизводителем.

Светлана Маликова освоила современные бухгалтерские 
программы.

Кубок в руках нападающего команды Дениса Шубина, 
директора Бобровского лесокомбината. 

Справка
Панты – неокостеневшие 

рога маралов, снятые в период 
максимального наполнения 
биоактивными веществами – 
аминокислотами, пептидами, 
микроэлементами, нуклеино-
выми кислотами и т. д. В азиат-
ской практике оздоровления 
человека используются уже 
более 2000 лет. Взяла на воору-
жение пантовый сбалансиро-
ванный ресурс с его мягким 
и оптимальным действием 
на организм и современная 
медицина.

Клиентки косметолога Ольги Григорьевской выбирают пантолечение.

Лилия Беккер.

Рыбоводов пустят
на рыбопромысловые участки
Министерство 

сельского хозяй-
ства Российской 
Федерации пред-
лагает законода-
тельно позволить 
предпринимателям 
использовать под 
индустриальную 
аквакультуру участок, выделенный им под промыш-
ленное рыболовство.

Об этом «Алтайской правде» сообщили в Минприроды 
АК, отметив, что Минсельхоз предложил для рассмотрения 
проект изменений в Земельный кодекс Российской Федера-
ции и федеральный закон об аквакультуре.

Суть изменений разъясняет отдел водных биологических 
ресурсов Минприроды края:

«Авторы поправок полагают, что их принятие поможет 
создать основы для опережающего развития аквакультуры 
в Российской Федерации, в том числе на Дальнем Востоке. 
Как отмечено в пояснительной записке, изменения позволят 
рыбопромышленным организациям использовать свободную 
часть акватории рыбопромысловых участков для осущест-
вления индустриальной аквакультуры.

Предполагается, что порядок заключения договора поль-
зования рыбоводным участком в этом случае установит пра-
вительство.

В Земельном кодексе предложено предусмотреть, что без 
торгов заключается договор аренды земельного участка для 
рыбоводного хозяйства, с которым заключен договор поль-
зования рыбоводным участком, для размещения объектов 
рыбоводной инфраструктуры для товарной аквакультуры 
на территории, прилегающей к рыбоводному участку».

Сохраним боры
Не за горами пожароопасный сезон. Для всех зелёных 

массивов огонь – самое большое бедствие. Сохранить 
леса от пожаров – главная задача. 

Бобровское лесничество – одно из крупнейших в крае. Его 
территория более 162 тысяч гектаров. Известно, что именно 
в этой зоне находятся одни из самых огнеопасных участков 
приобских боров.

Отделом обеспечения полномочий в области лесных от-
ношений по Бобровскому лесничеству совместно с аренда-
торами лесных участков, руководителями служб ГО и ЧС, 
МЧС, ОМВД районов, главами Первомайского, Калманского, 
Топчихинского районов проведены заседания по предупреж-
дению и ликвидации чрезвычайных ситуаций и обеспечению 
пожарной безопасности районов.

При отделе созданы штабы по охране лесов от пожаров 
из числа сотрудников отдела по Бобровскому лесничеству, 
сотрудников Бобровского лесокомбината, глав сельских 
советов. При сельских администрациях создаются внеш-
татные маневренные группы, которые будут реагировать 
на термические точки на закреплённых территориях.

Проверки показали, что к сезону готовы тяжёлая техника, 
пожарные автомобили, в наличии 160 ранцевых лесных огнету-
шителей, 19 мотопомп. Уделено особое внимание комплектации 
пунктов сосредоточения пожарного инвентаря.

По материалам Минприроды АК подготовила
Людмила ИЗВЕКОВА

  АП ‐ИНФО .


